

«JOURNAL DE SIERRE» UN SIÈCLE D'INFORMATION

La Fête des Vendanges

JOURNAL
DE SIERRE
100 ANSLa Marche des Cépages a un petit air
de Fête des Vendanges. REMO

1951

JOURNAL DE SIERRE
ET DU VALAIS CENTRALFête des Vendanges à Corin
Dimanche 14 octobre

Corin qui va vous accueillir pour la Fête des vendanges, la tièvre monte; toute proportion gardée, c'est un plus fort que celui de l'année dernière. Tout est prêt. Vous révéler les détails du cortège. Nous vous dirons qu'il s'est enrichi de nouveaux groupes ou chars, parmi le «assurance-vieillesse», le groupe des seniors sera certainement une réussite. Les défilés de l'après-midi auront un cachet inédit. Les danses et ballets par des groupes costumés de 60 m facilitera grandement les déplacements de l'après-midi et celles de la soirée. Ce sera un peu la Bénédictine. Un service de cars SMV est organisé de Sierre de 12 h à 14 h, et le soir de Montana à partir de 19 h, jusqu'à 23 h. La police de la route est assurée par la Gendarmerie de Sierre. Départ du cortège à Corin à 12 h. 30.

CORIN C'est incroyable les trésors que l'on déniche en fouillant les archives du «Journal de Sierre»...

A l'approche des vendanges automnales, nous décidons de trouver la trace écrite d'une Fête des vendanges mise sur pied dans le district de Sierre à l'époque. A force de mouiller les coins de page, nous tombons sur un article du 16 octobre 1951, intitulé «Les vendanges valaisannes à Corin». Le journaliste de l'époque, un certain D. avertit d'emblée le lecteur: «On ne s'attendait pas à voir défiler les chars de Neuchâtel ou de Morges... Les organisateurs de la fête de Corin n'avaient pas de telles ambitions. Ils sont restés tout près de la nature et ils ont bien fait.» Et le plumeur de nous conter le défilé ouvert par l'Ancienne Cécilia de Chermignon. «Ensuite, ce sont les effeuilleuses, les travailleurs de la vigne avec leurs outils, sans oublier le tracteur traînant après soi une belle rangée de ceps. Et voici les bossettes pansues, le pressoir, les gaies vendangeuses et les solides brantards», raconte le dénommé D. visiblement tombé sous le charme de cette fête qu'il a arpentée en long et en large. Ainsi, il écrit qu'il n'y avait de plat sur l'emplacement de la fête que le vaste podium

érigé sur un carré de choux. «Les organisateurs de la manifestation n'éurent ainsi pas besoin de construire de gradins à l'intention des quelque deux mille spectateurs égaillés dans les vergers.»

La voix du curé

L'écrivain du jour constate que les amateurs de jeux, de friandises et de bon vin s'adonnent alentour à leur penchant. Le soleil est de la fête, engageant les hésitants du matin à venir passer quelques heures de franche gaîté. «Mais voici que du haut du podium une voix donne des ordres, celle d'un capitaine. C'est M. l'abbé Rieder, révérend curé de Montana, dont relève spirituellement le hameau de Corin. Il est le grand animateur de cette journée de liesse. On le rencontrera partout, donnant ses directives, payant largement de sa personne aux côtés d'une équipe également agissante, qui compte notamment le sympathique conseiller de Corin, M. Robyr. Sous ce commandement impératif, on verra défiler sur le podium et s'y produire les fraîches élèves de la dévouée Mlle Julie Rey, le Novelty de Sierre, les Gais Compagnons et la fanfare Le Cor des Alpes de Montana, poursuit l'envoyé spécial du «Journal de Sierre». Et ce-

lui-ci de conclure ainsi ce papier qui vaut des ronds: «La fin de la soirée fut sans doute réservée à Terpsichore, car l'écho des ondes musicales tombait en arpèges envoûtants sur le vignoble où la reine des nuits jetait sa clarté blafarde.»

On fouille encore et encore

En fouillant encore un peu les archives (certaines nous ont peut-être échappé), pas de trace ou peu de trace d'autres Fêtes des vendanges. Si, ce n'est quelques bals organisés dans les bistrotiers siérois en l'honneur des vendanges. Ou alors, un petit entrefilet qui parle du déplacement de la Géronde de Sierre pour le grand défilé de... la Fête des vendanges de Neuchâtel, déjà célèbre à cette époque. Mais encore... «Le Journal de Sierre» du 9 octobre 1966 fait état d'un cortège organisé à Sierre pour fêter les vendanges et qui est en fait le «final» des soirées créatives de l'été de la société de développement. Un cortège suivi d'une fête récréative. Puis, au début des années 80, en guise de coup d'œil aux vendanges, on trouve la trace d'une Fête du pressoir organisée par une équipe de joueurs burons dans le quartier sier-

LA MARCHÉ DES CÉPAGES

Nous sommes en 1991, une association nommée In Vino Veritas est fondée à Veyras. Elle a pour but l'organisation annuelle de la Marche des Cépages et d'animer le sentier viticole entre le château Mercier de Sierre et le Musée Valaisan de la vigne et du vin de Salquenen. Nous sommes très loin d'une Fête des vendanges quoique...

Le programme 2014

Le samedi 13 septembre, dès 9 heures. Le prix d'entrée comprend un verre DOC de 2,5 cl (et son support) décoré avec le cépage de l'année (le cornalin), 1 bon raclette, la dégustation dans les stands. Plus de 40 propriétaires-encaveurs tiennent des stands tout au long du parcours. Raclette, civet, grillades, mets valaisans et autres menus sont proposés aux randonneurs. Des bus-navettes sont organisés vers la gare CFF de Sierre ou la poste de Salquenen, de 9 h à 22 h; départ chaque demi-heure.

www.marchedescepapes.ch

rois de Borzuat. Elle durera plusieurs années, avant de disparaître à son tour. En attendant que d'autres se réveillent...